

Réf : **3_guelmum_19_7****Titre : Eau, assainissement liquide, agriculture et forêts : lancement de plusieurs projets de développement dans la région de Guelmim-Smara****11 mai 2006**

Une délégation ministérielle a procédé lundi, dans le cadre d'une visite dans la région de Guelmim-Smara, à l'inauguration et au lancement de plusieurs projets de développement dans les secteurs de l'eau, de l'assainissement liquide, de l'agriculture et des forêts. La délégation ministérielle est composée du ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Pêches maritimes, du secrétaire d'Etat chargé de l'Eau, du Haut commissaire aux Eaux et Forêts et à la Lutte contre la désertification et du directeur de l'Agence pour la promotion et le développement économique et social des provinces du Sud, respectivement Mohand Laenser, Abdelkebir Zahoud, Abdeladim Lhafi et Ahmed Hajji.

Accompagnée notamment du gouverneur de la province de Smara, M'hamed Lemtouni, la délégation ministérielle a procédé au lancement des travaux d'un lac collinaire à Hawza. Selon un communiqué de l'Agence du Sud, ce projet, dont la réalisation nécessite un coût de l'ordre de 4 millions de DH, financé par cette dernière, vise l'approvisionnement des populations de la commune rurale de Hawza en eau potable et l'abreuvement de leur cheptel. La délégation a, en outre, procédé à Tan Tan, et en présence notamment du gouverneur de la province, Mohamed Guelmous, à l'inauguration de deux barrages collinaires (Wein Korac et Khang Massâoud) et au lancement de la construction d'autres digues de protection de la ville contre les eaux de crues, de la généralisation du réseau d'assainissement liquide à Hay Ettikiria (sur une longueur de 3.500 mètres), outre le dallage des rues du quartier Ain Errahma. Dans la localité de "Taghat" relevant de la province de Guelmim, la délégation ministérielle, accompagnée notamment de Ahmed Himdi, wali de la région et gouverneur de la province de Guelmim et de plusieurs élus, a suivi des explications concernant le projet d'actualisation de l'étude d'aménagement intégrée des ressources hydriques du bassin de Guelmim. Portant sur les bassins des Oued Asakac, Bou Safeneç et Ouryourac (d'une superficie de quelque 10.000 km²), cette étude se propose l'actualisation des données existantes sur les ressources eau et leurs divers usages, la proposition d'un programme d'action à moyen et long termes à même d'assurer la mobilisation globale de ces ressources, leur gestion rationnelle et répondre aux besoins du développement intégré de la région. Supervisée conjointement par l'Agence pour la promotion et le développement économique et social des provinces du Sud et le secrétariat d'Etat chargé de l'Eau, l'étude en question est répartie en trois phases. Ces dernières concernent l'actualisation des études sur les ressources hydriques souterraines et de surface, les diverses composantes de la demande en eau, outre la proposition du plan d'aménagement des ressources en eau du bassin de Guelmim. Des explications ont été également fournies à la délégation officielle concernant le projet d'assainissement liquide de la ville de Guelmim, dont les première et deuxième tranches portent sur l'extension du réseau d'assainissement (sur une longueur de 44,6 km) et la réalisation du réseau d'assainissement des eaux de pluies (une longueur de 3 km) et de deux stations de pompage. Quant à la troisième tranche, elle porte sur l'extension du réseau des eaux usées (77 km de longueur).

La délégation ministérielle a également visité la station de traitement des eaux usées, dont la réalisation a nécessité une enveloppe budgétaire de près de 28 millions de DH et s'est enquis du projet d'approvisionnement de la province en eau potable, dont le taux de couverture a atteint 100 et 98 % respectivement en milieu urbain et en milieu rural. Une visite a été aussi effectuée au Centre de qualification agricole, qui dispense une formation dans les domaines de l'agriculture et de l'élevage.

La délégation ministérielle s'est, par ailleurs, enquis du projet de construction du barrage Touizkiac à Assa, et dont la réalisation (à 40 km de la ville) a nécessité un montant de l'ordre de 30 millions de DH, financé par l'Agence du Sud. Il a été également procédé à l'inauguration du siège de la délégation des eaux et forêts et de la maison des jeunes.

Ce dernier projet est composé de plusieurs locaux, dont des salles pluridisciplinaires, en plus d'un terrain pour les compétitions de mini foot. Le programme des activités de la délégation ministérielle dans la région de Guelmim-Smara prévoit également des visites à Tata et à Guelmim pour s'enquérir de plusieurs projets portant sur la protection des oasis et l'aménagement des bassins collinaires.

SOURCE : MAP